
 

 

む つ 市 議 会 第 ２ ５ ２ 回 定 例 会 

 

 

   ◎一般質問日程一覧 

 

 

令和４年６月２２日（水） 
 

    (1)  １５ 番  佐 藤 広 政  議 員 

 (2)  ２０ 番  浅 利 竹二郎  議 員 

(3)   ２ 番  工 藤 祥 子  議 員 

    (4)  １８ 番  原 田 敏 匡  議 員 

 (5)   １ 番  佐 藤   武  議 員 

 

 

令和４年６月２３日（木） 
 

  (1)  １９ 番  佐々木 隆 徳  議 員 

    (2)   ６ 番  佐 賀 英 生  議 員 

    (3)  １２ 番  住 吉 年 広  議 員 

    (4)   ５ 番  野 中 貴 健  議 員 

    (5)  １１ 番  鎌 田 ちよ子  議 員 

 

 

令和４年６月２４日（金） 
 

  (1)   ９ 番  富 岡 直 哉  議 員 

    (2)   ４ 番  東   健 而  議 員 

    (3)   ３ 番  杉 浦 弘 樹  議 員 

    (4)  １４ 番  濵 田 栄 子  議 員 

 



 

 むつ市議会第２５２回定例会一般質問 

 

（令和４年６月２２日から） 

質 問 順 序 議 席 番 号 通    告    者 

１ １５ 番 佐  藤  広  政  議 員 

２ ２０ 番 浅  利  竹 二 郎  議 員 

３  ２ 番 工  藤  祥  子  議 員 

４ １８ 番 原  田  敏  匡  議 員 

５  １ 番 佐  藤     武  議 員 

６ １９ 番 佐 々 木  隆  徳  議 員 

７  ６ 番 佐  賀  英  生  議 員 

８ １２ 番 住  吉  年  広  議 員 

９  ５ 番 野  中  貴  健  議 員 

１０ １１ 番 鎌  田  ち よ 子  議 員 

１１  ９ 番 富  岡  直  哉  議 員 

１２  ４ 番 東     健  而  議 員 

１３  ３ 番 杉  浦  弘  樹  議 員 

１４ １４ 番 濵  田  栄  子  議 員 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

質 問 者    １５番  佐  藤  広  政  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．むつ市版総合型地域

スポーツクラブ・文化

クラブ創設について  

(1) 総合型地域スポーツクラブ・文化

クラブとはどのようなものなのか  

(2) 創設にあたっての方針・指針はど

のようになっているのか 

(3) 創設にあたっての今後のスケジ

ュールはどのようになっているの

か 

市 長 

教 育 長 

２．自衛隊とむつ市の関

わりについて 

(1) ２０１８年の公約には「自衛隊員

と家族の皆様とともに歩む。「さき

もりのまち」の責任」とあり、そし

て今回の公約には「自衛隊家族支

援」とあるが、その意図とこれまで

の成果は 

(2) 自衛隊の地域貢献活動について

市としての協力体制と具体的な事

業並びにその成果について問う 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

質 問 者   ２０番  浅  利  竹 二 郎  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．デジタル化の推進に

ついて 

(1) 社会生活におけるデジタル化の

現状について  

(2) ＩＴとＤＸの違いについて  

(3) 行政サービスにおけるデジタル

化のメリット・デメリットについて 

市 長 

 

２．市の債権管理につい

て 

(1) 「むつ市債権管理条例」施行後、

対象となった債権の種類及び数、回

収された債権並びに未回収債権の

概要について  

(2) 未回収となっている要因と今後

の取り扱いについて 

(3) 誤給付等行政の事務処理上の錯

誤により生じた不当利得債権への

対応について 

市 長 

 

３．車社会における高齢

者の安全運転確保につ

いて 

(1) 新たに取り入れられた、７５歳以

上の高齢ドライバーに対する運転

免許更新時の新ルール等、道路交通

法の改正点について   

(2) むつ市内における高齢者の事故

の実態について 

(3) 高齢者運転の車に、「急アクセル

防止装置」等を取り付けることにつ

いて 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

質 問 者    ２番  工  藤  祥  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．むつ市子ども貧困調

査について  

(1) 調査報告と対策計画について 

(2) 子どもの医療費無料化事業、就学

援助制度、給食費支援等について 

市 長 

教 育 長 

２．むつ市過疎地域持続

的発展計画について 

(1) 旧過疎地域自立促進特別措置法

を経て、見直しや追加をどのように

計画に反映させたのか 

(2) 計画実施に住民の声をどう反映

させていくのか 

市 長 

３．川内地区の観光施設

等について 

(1) 川内川渓谷遊歩道の整備と湯の

川公衆トイレについて 

市 長 

４．パートナーシップ宣

誓制度について  

(1) 制度の導入を早期に進めるべき  市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

質 問 者    １８番  原  田  敏  匡  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．今後の新型コロナウ

イルス感染症対策につ

いて  

(1) 新型コロナウイルス感染症の後

遺症に悩む市民の現状と市の対応

について  

市 長 

２．不妊治療の支援につ

いて 

(1) 保険適用拡大に伴う今後の市の

支援について 

市 長 

３．ＧＩＧＡスクールに

ついて 

(1) ＧＩＧＡスクール構想の現状に

ついて 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

質 問 者    １番  佐  藤     武  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．会計年度任用職員に

ついて  

(1) 令和２年度から制度化された会

計年度任用職員任用の現状につい

て 

(2) 会計年度任用職員制度をどう評

価しているか  

(3) 会計年度任用職員制度の問題点

について 

市 長 

 

２．市内循環バスについ

て 

(1) 市内循環バスの必要性について 

(2) 市内循環バスについての市の方

針について 

(3) 民間企業との協力について  

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

質 問 者   １９番  佐 々 木  隆 徳  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．危機管理について  (1) 危機管理部門の設置について  市 長 

２．むつ湾フェリーにつ

いて 

(1) むつ湾フェリーに対する市の考

えは  

(2) 青森県からの要請等はあるのか  

市 長 

 

３．市内の経済状況につ

いて  

(1) 新型コロナウイルス感染症流行

前と現在との比較をどの様に見て

いるか   

(2) 一次、二次、三次産業の現状の認

識は  

(3) コロナ禍の影響による休業、廃業

の実態について  

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

質 問 者    ６番  佐  賀  英  生  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．広報の充実及び周知

について  

(1) ｄボタンの活用について  

① 一部自治体が導入しているｄボ

タンを活用して広報の充実を図り、

広報業務の完結化を目指してはど

うか 

(2) 防災無線について 

① 防災無線設置の進捗状況につい

て 

② 最近の防災行政の変化に伴う防

災無線の状況（修正はなかったか）

について 

市 長 

２．環境衛生行政につい

て  

(1) ごみステーションについて  

① ごみステーション製作補助につ

いて 

② 自然災害や突発的事故によるご

みステーションに係る事故の補助

について 

③ ごみステーションのデザインの

統一化について 

市 長 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

質 問 者   １２番  住  吉  年  広  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．高齢者福祉政策につ

いて  

(1) あんしん（救急医療情報）キット

配布の目的及び概要について  

(2) あんしん（救急医療情報）キット

の配布状況並びに活用状況につい

て 

市 長 

２．男性用トイレへのサ

ニタリーボックスの設

置について  

(1) 当市の公共施設における男性用

トイレへのサニタリーボックスの

設置状況について  

(2) 男性用トイレにサニタリーボッ

クスを設置すべきだと思うが、市長

の見解を伺う  

市 長 

３．「香害」対策につい

て 

(1) 化学物質過敏症について、当市の

認識について伺う  

(2) 香害についての認識と啓発効果

をあげるための対策を伺う  

(3) 児童生徒の化学物質過敏症の把

握はどのように努めているのか伺

う 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

質 問 者    ５番  野  中  貴  健  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．農業について (1) 耕作放棄地に対する、これまでの

取組は  

(2) 今後、利活用するビジョンがある

か伺う  

市 長 

農 業 委 員 会 会 長 

 

２．漁業について (1) 大畑漁港の鯨の水揚げ状況につ

いて  

(2) 鯨の水揚げに対する今後の展望

はあるか  

(3) 昨年の大雨災害で、壊滅的な被害

を受けた「さけます孵化場」の現在

の復旧状況は  

市 長 

 

３．防災について (1) 津軽海峡沿岸部の津波対策につ

いて   

(2) 今後の取組とスケジュールにつ

いて  

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

質 問 者   １１番  鎌  田  ち よ 子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．子育て支援について  (1) こども医療費の無償化について  市 長 

２．循環型社会への転換

について 

(1) ｢２０５０ゼロカーボン戦略｣に

おける本市の具体策について 

(2) 市庁舎・公共施設のプラスチック

フリー化に向けた取組について 

(3) マイボトル普及のための給水ス

ポットの設置について 

市 長 

３．教育行政について  (1) 小学校高学年の教科別担任制に

ついて  

(2) 不登校児童生徒に対する支援に

ついて 

(3) 校内フリースクールについて  

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

質 問 者    ９番  富  岡  直  哉  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．市長の無投票当選と

３期目の政治姿勢につ

いて  

 

(1) ３期目の就任にあたってどのよ

うな政治姿勢で臨むのか  

(2) 市長選挙で掲げた３０の政策公

約の概要とその進め方について 

(3) 市長の危機管理の基本的な考え

方について 

(4) 下北周辺町村に対するむつ市の

役割と市長のリーダーシップの方

向性について 

市 長 

 

２．青森県立高等学校教

育改革推進計画第２期

実施計画について 

(1) 実施計画策定後の青森県教育委

員会及び当市の対応状況について 

(2) ３月２９日実施のオンライン要

望に対する回答について 

(3) 今後の市の進め方について 

市 長 

 

３．地域伝統文化につい

て 

(1) コロナ禍においてむつ市伝統文

化の伝承をどのように捉えている

か 

(2) 保存・伝承及び活用の取組と課題

について  

(3) 小中学校での地域文化伝承の取

組と地域行事への参加促進につい

て  

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

質 問 者    ４番  東     健  而  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．巨大地震対策につい

て  

(1) 巨大地震への対応について 

(2) 避難についての公約と対策につ

いて  

(3) 陸奥湾沿岸の津波の到達時間の

周知について 

(4) 避難場所の確保について 

(5) 避難準備の対応について 

(6) 東日本大震災の教訓を生かした

対策について 

(7) 減災対策と地震のリスク共有に

ついて 

(8) 消防関係職員との連携について  

市 長 

 

２．行政機能の浸水対策

について 

(1) 行政機能の高台移転について 

(2) 川内地区の被害想定と市有財産

の移転について 

市 長 

３．旧大湊高等学校川内

校舎の利活用について 

(1) 住民避難での利活用について 

(2) 消防利用資機材の移転について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

質 問 者    ３番  杉  浦  弘  樹  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．むつ市消防ビジョン

について 

(1) 川内消防分署及び脇野沢消防分

署の建替え等の計画について  

市 長 

 

２．観光誘客について (1) キャンピングカーの乗り入れ可

能場所の現状と今後の整備につい

て 

市 長 

３．陸奥湾内の航路につ

いて 

(1) 青森・脇野沢・佐井の離島航路に

おける市の考えと対応について 

(2) 蟹田・脇野沢航路における市の考

え方と今後の対応について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

質 問 者   １４番  濵  田  栄  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．リカレント教育につ

いて  

(1) 広報活動による市民の意識改革

について  

(2) 今後取り組むべき課題について  

(3) 青森明の星短期大学下北キャン

パス及び青森大学むつキャンパス

両校との今後の関わりの可能性に

ついて  

市 長 

教 育 長 
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